
名　称 平成27年5月度　富士見市図書館協議会

開催日時 平成27年5月16日（土）午前10時00分～11時20分

開催場所 中央図書館レセプション室

○図書館協議会委員

岩本喜直委員長　　飯塚栄子委員　　野村富雄委員　　　　　

高橋さかえ委員　　大澤茂和委員　　渋谷八重子委員

○教育委員会生涯学習課

木村課長　　和田副課長　　古川主査　　寳榮主事

○事務局

小林中央館長　　中原中央副館長　　青崎ふじみ野分館長

長谷川鶴瀬西分館長　　

○指定管理業者

紀伊國屋書店ライブラリーサービス部　越智

紀伊國屋書店ライブラリーサービス部　帯刀

欠席者 内田弘委員　　前野和子委員　　山川亜紀子委員　　小林恵子委員

公開・非公開 公開

○報告連絡事項

平成27年度事業計画について

鶴瀬西分館事業報告（平成27年3月分）について

その他

・富士見市立中央図書館･富士見市立図書館ふじみ野分館

　平成27年度図書館協議会第1回定例会資料

・鶴瀬西活動報告書2015年5月

・各館の広報誌

　　さざなみだより、とびらしんぶん、BOOK　ADVENTURES、

　　にこにこひろば、つるせにししんぶん

会議録確認 岩本委員長

会　議　録

出席者

配布資料



１．開会挨拶（小林館長）

　　・生涯学習課挨拶

２．委員長挨拶（岩本委員長）

３．報告連絡事項等

（１）平成27年度事業計画について

・事務局より報告

・質疑応答

委員

・開館時間延長はありがたい。期待している。

委員

・休日の月曜日も開館するのか。

図書館

・この4月から開館している。利用者が休みのときに利用しやすいようにした。

委員

・前向きな印象を受けたが、具体的なスケジュールはどうか。

図書館

・今後、利用者のニーズを把握しながら、紀伊國屋書店の専門家の知識を

活かして、よりよい親しみやすい図書館のあり方を考えていきたい。　

委員

・返却された図書が書架に戻されないでいる。あれはわざわざそうしているのか。

　それとも忙しくて戻しきれないのか。

図書館

・職員がまだ不慣れで、棚に戻す余裕がないこともある。戻せないながらも、　同じ

ジャンルに分けてまとめている。日々職員も慣れて棚へ戻せない本が少なくなって

おりいずれ解消される予定である。

議事内容



委員

・学校の振替休日も開館してほしいという要望がある。全館ではなくとも、振替休日

の学校の近くの図書館を開館してもらえるとありがたい。ニーズはあると思う。

図書館

・学校振替休日の日程を把握していなかった。今後、生涯学習課を通じ学校と連携

しながら考えていきたい。

委員

・先程、返却されても棚へ戻せないとの話が出たが、逆に新着本・人気本

かなとも思う。読み聞かせをしているので、そこに注目しながら選んだりもしている。

図書館

・そういった活用方法は参考になる。普段選べない本との出会いも考えられる。

委員

・今までやっていたイベントで活気づいたところもあるので、引き続き図書館まつり

など実施してほしい。

委員

・先日、書庫にある本を請求したら、対応力が早く違いを感じた。

委員

・今日の議題は平成27年度事業計画となっていたが運営方針だったので、もう少し

具体的な話を聞きたかった。具体的な話であれば、もっと活発な意見交換が出来

たかと思う。どう運営をしていくか基本的なところが大事なので、それを説明して

もらったのはよかったが、もう少し掘り下げた具体的なプランを提示してほしい。

図書館

・次回お話させて頂きたい。

委員

・新しく入った方は、さまざまな図書館で経験された方ばかりなのか。新人もいるのか。

図書館

・新人もいる。



委員

・図書館に対する要望の回答を、さざなみだよりに載せてはどうか。利用者との声を

行き交わせる意味でもいいのではないか。

図書館

・検討する。

委員

以前も、さざなみだよりの映画会のお知らせの箇所に、映画の内容を入れてほしい

と意見をした。

図書館

・要望を受けて、次号のさざなみだよりでは、映画のタイトル、制作国、制作年、

監督、主演を掲載した。

委員

・発表した運営方針は、中央図書館とふじみ野分館、2箇所に限ってのものか。

図書館（紀伊國屋）

・運営会社は異なるが、同じ市立図書館なので鶴瀬西分館とも連携をとって

いきたい。

（２）鶴瀬西分館事業報告

・事務局より報告

・事務局より報告質疑応答

委員

・図書館のツアー対象の学年は？

図書館

・小学校3年生から5年生だ。

委員

・鶴瀬西分館は学校と一体型のため学校と連携して出来ると思う。入学説明会での

利用・登録案内を、他の学校でもできたら効果的なのではないか。入学式のときに

パンフレットを配布することも考えられる。



図書館　

・鶴瀬西分館では、学校を通して学校の入学説明会の際に説明しその場で

図書館の利用登録用紙を配布して回収している。登録用紙に学校のゴム印を

押しているため本人確認の証明書なしで登録している。特典としては、テプラで

名前を貼っている。そうするとカウンターに来た時にもわかり、特別感も出る。

委員

・三芳町では入学式のときに小学校へ図書館の利用案内を配布している。

委員

・生涯学習課は、入学式の配布書類に図書館利用案内を追加できるか把握

しているか。

生涯学習課

・把握していないが、学校との連携はまだ手薄の部分がある。

委員

・入学式は配布物がとても多いので、タイミング的にはいいのではないか。

委員

・入学式では多くの配布物に埋もれてしまう場合もある。

委員

・ふじみ野分館はふじみ野小学校と近く連絡しやすいのではないか。ふじみ野

小学校の図書ボランティアをしているが、利用率が高く、本好きが多いので

やってもらえるとうれしい。

委員

・展示ホールのワイヤーの買い替えをしてもらったが、全てではない。図書館も

築20年になるので、備品も磨耗している。そういった備品も図書同様に継続的に

買い替えほしい。

委員

・イスもだいぶ傷んでいる。もう少しいいものに取り替えてもらえるとありがたい。



委員

・人が毎年変わるので、要望等も引継ぎしてもらいたい。

（３）その他

・生涯学習課

本棚のレイアウト、展示室の消耗品等の備品については、中央図書館は老朽化が

進んでいるため市としては来年度に向けて大規模な改修工事の設計を今年予定

している。その設計の結果を見ながら、来年は図書館のリニューアル工事を実行

できればと考えている。その際にあわせて、本棚のレイアウト変更や、先程指摘を

受けた部分を極力直していきたい。

一方、安心安全という点から考えると、図書館の天井が高いので、耐震化という

意味での補強対策をあわせて実行したい。一定期間工事が入ると全面休館

という形でご迷惑をかけるが、今後の図書館の発展のために、図書館を休館

せざるをえない場合がある。ご協力いただきたい。

委員

・具体的な計画は？

生涯学習課

・これから設計を行う。

委員

・設計に関しては、市民の要望の吸い上げはしないのか。

生涯学習課

・市民アンケートの意見を参考にしながら、また、協議会でもプランなどを紹介

しながら、指定管理者からの意見もふまえて行きたいと考えている。

委員
・アンケート回答者は少ない。たとえば、さざなみだより等に「図書館を改修するので
図書館についてのアイデアや要望があったらお寄せください」などど載せて声を
寄せていただくという方法もあるかと思う。地域の施設を作るにあたり、市民と一緒
になって設計をするところが増えている。たとえば、ふじみ野交流センター市民と
一緒になってなどもそうだ。やはり、市民と共に作っていくふじみ野交流センター
ということを大事にして、市民のニーズにあったものを作ってもらえたらありがたい
と思う。

委員
・さざなみだよりより広報がいいのでは。



委員
・HPはリニューアルしたのか

図書館
・6月末のシステム入替の際にリニュアール予定。

委員
・図書館のカードをふわっぴーのものにリニューアルしてはどうか。
お店のカードは緑のものが多く、差別化を図ってほしいし、カードにも
愛着が持てる。

図書館
・様々な市町村の図書館カードを20枚ほど持っているが、富士見市では
メーカーが作ったデザインに名前を入れている感じ。それ以外はキャラクターや
動物が入ったもの。20枚のカードのうち３分の１くらいがキャラクターを載せたもの、
３分の１が動物を載せた物、３分の１がメーカーのものというような感じだ。

委員
・キャラクターや動物を入れると、お金がかかったり、著作権がかかることも考えられる。

委員
・ららぽーとができてこの１ヶ月経ったが、変化はあったか。

図書館
・４月に関しては、子どもフェスティバルが中止になってしまった関係もあるが、
残念ながら昨年度より来館者数がマイナスとなった。ららぽーとが開業した直後の
土日は、図書館は静かだったが道路が混み合い、図書館に来たくても来られない
という声や、予約の受け取りも分館に変更したいという要望もあった。
ただ、ららぽーとまでの通り道にある図書館なので、今後はららぽーとへ行く人々が
図書館へ来てもらえるように、魅力あるイベントなどを実施していきたい。
これを逆にチャンスに変えていきたい。

委員
・駐車場は大丈夫か。

図書館
・むしろこの駐車場まで車で来られない状態であった。ただ、少し人の流れが落ち
着いてきたころ、利用者から、ららぽーと利用者の駐車をみかけたとの声があった。

図書館
・学校連携でつけ加えると、４月と５月にふじみ野小学校から依頼を受けて、
ふじみ野分館と連携をとり、ブックトークを実施した。学校へ出向いた際に図書館を
PRすることはできる。その際に利用カード登録も出来るのではないかとも考えている。
入学式の配布物のひとつだと、他の書類にまぎれてしまう可能性がある。



委員
・鶴瀬西分館は入学説明会の際に行って説明をしている。結局親が記入するし、
親が同席している入学式に出向いてやるのはいいやり方だと思う。

図書館
・鶴瀬西では、親御さんのいる時に出向いて、説明をしている。そのためカード作成
時の証明書を不要にしている。

委員
・学校であれば、入学式や就学前の説明会がある。入学説明会は、その際に
登録用紙を渡す時間があるのかなと思う。

図書館
・鶴瀬西では、夏休み前にアプローチをかけて、２学期の保護者会のタイミングで
全校生徒でカードを作成してもらった。毎年新入生に向けてカード登録をすれば
全校生徒が登録できる。

４その他
（１）人権教育推進協議会委員推薦について

岩本委員長を推薦するということで一致した。


